




「身近な人たちは、幸せそうに働いていますか？」こう質問を
すると、有名私立大学の学生の多くは「幸せそうではない」と
答えます。現代では2人に1人がストレスを抱えており、90%以
上の方が悩みの相談相手がいて、85%の方が悩みを相談する
にも関わらず、30%の方しか解決しないのが現状だそうです。
晴香氏はこの差に日本人のコミュニケーション能力の伸び代を
感じております。

ウェルビーイングとは働く我々が精神的及び社会的に良好な
状態のことを言います。本来社会的に望ましい状態とは自身の
身の幸せだけでなく、周りの皆が幸せな状態を指し、ウェルビー
イングには【情熱を感じる仕事】が大きく関わっています。晴香
氏はこの情熱を感じる仕事、つまりは “生きがい”には“ストレス”
もある程度必要で、この相反する2つの要素のバランスが大事
と話されておりました。

晴香氏曰く、我々人間は誕生から200万年、EEA（進化的
適応環境）、つまりは環境の目まぐるしい変化に対して進化が
追いついておらず、まだ狩猟採集民族のDNAが色濃く残る人
間にはそのギャップから「孤独感」「嫌な記憶」「すれ違い」「不
公平感」など心の課題があるそうです。それぞれの課題は環
境の進化に伴って現代に適した解決方法があり、それを1つ１
つ細かくご教授してくださいました。

「あなたは、どれだけ幸せですか？」その後に「あなたは、ど
のくらいデートをしていますか？」と質問をします。この2つの質
問は関係性が低いですが、聞く順番を変えるだけで2つの質問
の関係性が格段にあがり、前の順番で質問した時と質問の答
えが変わります。これは心理学でアンカリングといい、つまりは
幸せの判断基準はほんの些細なことで変わってしまいます。晴
香氏の調査では“幸せ”とは“思い通りになったとき”や“美味しい
ものを食べた時”、“不幸でない時”など、つまりは感じられるも
のであり主観が大事だそうです。幸せの主観を持つことによっ
てポジティブな考えになり余裕が生まれ、ちょっとした幸せに気
づくなど好循環が生まれ、結果として“若 し々さ”や“長生き”など
の効果をもたらします。

2019年からの新型コロナウイルス感染症の影響で私たちの
生活環境は目まぐるしく変化してきました。当たり前に出来てい
たことが出来なくなり、当たり前と感じていたことが当たり前でな
くなってしまい、人々の“幸せ”の基準は大きく変化しております。
これも狭義のEEA（進化的適応環境）なのではないかと考えま
す。悪い面に目を向けると業績の悪化、孤独感、家庭問題な
ど切りがないですが、果たして今は本当に“最悪”なのでしょう
か？あくまでそれは主観であり、幸せは意外と身近に溢れてい
る気がします。今回の公演を聞いて私は“不幸”ではなく“幸福”
の方に目を向けたいと思いました。そうすることで好循環が生ま
れ、その先にまた元の生活が訪れると信じていたいです。

岩下 剛士公益事業推進委員

ソーシャルディスタンスを確保した会場

講師 晴香 葉子氏

於：北とぴあ 飛鳥ホール
令和4年1月18日（火）　令和3年度新春講演会

『そうだ！幸せになろう！
 進化心理学から紐解く人生に奇跡を起こす働き方』

【ビジネスシーンと幸福感】

今年の新春講演会は、作家・心理学者・早稲田大学オープンカレッジ講師の晴香葉子
氏に『そうだ!幸せになろう！進化心理学から紐解く人生に奇跡を起こす働き方』というお題目
で講演をしていただきました。講演の途中には心理学に基づく参加型の心理診断もあり、
ご参加いただいた方は自身の心理結果にざわめいておりました。

【ウェルビーイング（Well-being）】

【進化心理学からひも解く心の課題】

【人生に奇跡を起こす働き方】

【講演を終えて】

花束贈呈

講師の晴香 葉子さん
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新春講演会



新年賀詞交歓会は、参加される皆様の安全を第一に考慮して、昨年同様に北区税務団体協議会と合同で規模を
縮小し、参加を役員等に限定して開催致しました。

令和4年1月18日（火）
於：北とぴあ 飛鳥ホール

各団体長紹介司会の瀧澤王子法人会副会長

田村北区税務団体協議会会長 花川北区長 髙橋税務署長 閉会は片桐王子間税会長

北区税務団体協議会 新年賀詞交歓会

北区税務団体協議会 新年賀詞交歓会
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青年部会新春講演会が1月25日、北とぴあ14Fスカイホー
ルにて、田村純郎王子法人会会長、山村富子同女性部
会長、北区地域振興部産業振興課の筒井久子課長ほか、
来賓をお招きして実施されました。王子税務署の髙橋克一
郎署長による講演の演題は「マルサの仕事について」。講演
は1、2、3と3つの項目に分かれていました。

まずは演題通りの「マルサの仕事について」。マルサとは
国税局の査察部の通称で、伊丹十三監督による映画「マ
ルサの女」（1987年）によって広く知られるようになった言葉で
す。マルサ出身の髙橋署長は「マルサの女」のシーンを引き
合いにして「このシーンは実際とは異なる」などのツッコミを入
れつつ、マルサの仕事内容を紹介されていました。そして
講演は、髙橋署長がどのような子供時代を過ごしたかという
話に移ります。髙橋署長は大の格闘技好き、特にアントニオ
猪木のファンとのこと。非常に興味深い話ではあったものの、
果たして演題の「マルサの仕事について」と関係は……。い
やいや、この話こそ講演におけるメインテーマの伏線だった
のです。

講演最大の目玉は、髙橋署長がマルサ時代に経験した最
も印象的な脱税事件へと移ります。この事件は某格闘技イベ
ント運営会社を巡る事件で、子供の頃から大の格闘技好き
だった髙橋署長にとっては、運命ともいうべき事件だったようで
す。ターゲットは「格闘家としてもプロデューサーとしてもプロモー
ターとしても一流」と髙橋署長も評していましたが、当時まさに
時の人だったようです。加えて髙橋署長が少年時代に漫画「タ
イガーマスク」「空手バカ一代」を愛読されていたというエピソー
ドを事前にきいてますから、事件を担当することとなった時の
興奮や緊張感が、手に取るように伝わってきます。中でも印象
的だったのは、査察前に行われた格闘技イベントで、猪木イズ
ムの承継者とも言われたプロレスラーが敗れた試合を観戦し、
髙橋署長は胸のうちで「今度は自分が挑む」と思ったそうです。
そんな思いも重ねながら「マルサ」の使命感や正義感を胸に査
察が行われたのです。

髙橋署長による見事なワン、ツー、スリー。1、2、3と来たらダーッ
と新年賀詞交歓会に突入することが恒例ですが、現在はコロ
ナ禍。王子法人会青年部会の中平拓司部会長によるお礼の
挨拶の後、そのまま閉会。お土産に十条菓子舗むさしやのど
ら焼きと玉川食品の乾麺セットをいただき、自宅で興奮の余韻
を楽しみました。

マルサの男が格闘家に挑んだ日

青年部会 新春講演会
令和4年1月25日（火）
於：北とぴあ スカイホール

副部会長 渡邉 文重

王子税務署髙橋署長による講演

山村女性部会長による挨拶 中平部会長によるお礼の挨拶

講演を聴く参加者の皆様
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明治座で『梅沢富美男 新春特別公演』が行われ、女性部
会20名で参加致しました。

ゲストが泉ピン子さんということもあり、大ベテラン2
人の掛け合いで笑いがたえませんでした。

公演は芝居、歌謡ショー、舞踊の豪華3本立てです。
第1部は、「富美男とピン子の泣いて笑って霧の雨」とい

う舞台でした。ピン子さんが大きな商家へ嫁いできました
が、お姑さんの梅沢さんにいつも意地悪を言われてしまい
ます。しかし、どんなに意地悪を言われても、まったくめ
げないピン子さん。旦那さんとラブラブな仲良し夫婦とい
うこともありますが、応援してくれる使用人さん達と一緒
にたくましく暮らしていきます。ピン子さんを訪ねてくる
お客様には森光子さん、山岡久乃さん、そして橋田寿賀子
さんと大御所の名前がでてきました。また、ピン子さんは
毎朝、紅茶を飲んでいるそうです。

お昼休憩をして、第2部は歌謡ショーで
す。バンドマンをバックに梅沢富美男が
大ヒット曲「夢芝居」、沢田研二「勝手にし
やがれ」を歌い、帽子が客席に飛んでき
ました。辛口、毒舌トークで盛り上がり、
レモンサワーのCM曲も流れました。

第3部は華の舞踊絵巻でした。幕が上が
ると同時に豪華絢爛な衣装が、ライトに
照らされました。女形「梅沢富美男」の華
やかで魅力的な素晴らしい舞台でした。

今年も明るく、元気に笑顔で!

令和4年1月12日（水）
於：明治座

舞台鑑賞会

ご参加頂きました皆様本当にありがとうございました。
今後も情勢が落ち着きましたら、皆様と楽しく交流できる
よう企画を開催して参ります。
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東法連特定退職金共済制度



北都税事務所／ハローワークからのお知らせ
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 王子税務署からのお知らせ
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王子税務署からのお知らせ
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 本部 · 地区だより  

花川北区長と撮影

なとり北区議会議長と撮影

高木衆議院議員と撮影

岡本財務副大臣と撮影

岡本財務副大臣と大松都議会議員と撮影

やまだ加奈子都議会議員と撮影

「令和3度税制改正提言事項」を田村会長ならびに
瀧澤副会長により、花川北区長、なとり北区議会議長、
高木衆議院議員、やまだ都議会議員へお渡しし、田
村会長ならびに田中副会長、鈴木副会長、瀧澤副会長、
斉藤専務理事により岡本財務副大臣、大松都議会議
員へ中小企業の声として、お渡ししてまいりました。

「税制改正提言事項」の要望活動
令和3年11月19日（金）・30日（火）・12月7日（火）・9日（木）
於：北区役所、北区議会、高木事務所、やまだ加奈子議員事務所、
     財務省
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 本部 · 地区だより

王子優申会 新春講演会・新年賀詞交歓会
令和4年1月13日（木）　於：上野精養軒

第一部の新春講演会は王子税務署髙橋署長に
『マルサの仕事について』の演題でご講話いただ
き、第二部の新年賀詞交歓会は「新型コロナウイ
ルス」感染拡大防止の観点より、お土産をお渡しし
て終了とさせていただきました。

王子税務署髙橋署長によるご講話

本部 • 地区だより



　コロナ禍が始まり丸2年が経ちました。東京五輪が延期・無観客開催となるなど、
様々なことがありました。王子法人会も70周年記念事業が延期となりましたが、
昨年11月に記念式典・記念講演が開催できたことは何よりでした。

　先日、その70周年記念誌の企画として、田村会長を座長として歴代の青年部会
長が法人会の未来を語り合う対談があり、私も参加させていただきました。
先輩方と想いを共有でき、できることがたくさんあると気づきを得ました。
これから少しずつ行動に移していきたいです。

　この号が皆さんのお手元に届く頃に
は春も近づいていると思いますが、今
年こそは花見を楽しめる状況になって
いることを願っています。
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中平  拓司広報委員会 副委員長

王子法人会ホームページアドレス https://www.oji-hojinkai.or.jp/

テーマは自由です。
採用された方には

もれなくクオカードを贈呈。

右記のQRコードより
アクセスして
キツネ通信を
お読みいただけます。

Androidの場合はAndroidマーケットから
PDF読取り用アプリをダウンロードして下さい。

（Adobe Reader 等）

スマホでキツネ通信

https://www.oji-hojinkai.or.jp/kitakitsune/

読者投稿大歓迎

4月3月

1（火） 新設法人説明会

2（水） 第5回執行役員会・
総務委員会 合同会議

4（金） 決算法人説明会

8（火） 第9回青年部会

11（金） 第19地区役員会

16（水） 予算理事会

17（木） 第21地区懇親会

18（金） 第1地区役員会

18（金） 第23地区
「落語観賞及び名刺交換会」

23（水） 決算法人説明会

25（金） 決算法人説明会

28（月） 源泉部会3月研修会

29（火） 第21地区役員会

1（金） 第1地区役員会

12（火） 第1地区
「第33回王子落語会」

19（火） 第1地区総会

20（水） 第21地区総会

21（木） 第4地区総会・研修会

22（金） 第18地区総会・研修会

26（火） 決算法人説明会

27（水） 第15地区総会・研修会

第11回通常総会
日時／令和4年6月17日（金）
会場／北とぴあ 13階 飛鳥ホール

※新型コロナウイルス感染状況により、会員様の安全なご参加が難しいと判断した
　場合には、直前に急きょ開催中止にする可能性がありますことをご了承ください。



北区を食べる■

▲店長の木村さん
▲店内の様子▲店内の様子
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